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Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport         Weißenfels, 16.10.2015 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  9. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und 
Sport  am 13.10.2015 
  
 
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                Kita Strohbär, Ahornweg 32, 06667  
                      Weißenfels OT Leißling 

Ende:       19:15 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-

fähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 22.09.2015   

TOP 3 Besichtigung Kita Strohbär   

TOP 4 Nachtragshaushalt 2015 160/2015 

TOP 5 Information zur angestrebten Anpassung Kostenbeiträge 
Kitas 

172/2015 

TOP 6 Diskussion über Richtlinie zur Förderung von Kunst, Kultur, 
Sport und Sozialem 

170/2015 

TOP 7 Beantwortung von Anfragen   

TOP 8 Anfragen, Mitteilungen   

 
 

Öffentlicher Teil 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und  
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und Sport, Herr 
Kabisch-Böhme, eröffnet die Beratung. Es wird festgestellt, dass alle Stadträtinnen und 
Stadträte ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 9 Mitglieder anwesend. Damit ist  
Beschlussfähigkeit gegeben. 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.  
  
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 22.09.2015  
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 22.09.2015 wird mit einer Enthaltung bestätigt.  
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3. Besichtigung Kita Strohbär  
 
Frau Helber, Leiterin der Kita, stellt kurz die Einrichtung vor. Es besuchen derzeit 20 
Kinder die Krippe, 41 Kinder den Kindergarten und 55 Kinder den Hort, der sich in der 
Außenstelle (Grundschule Leißling) befindet. Das Gelände hat eine Außenfläche von 
3.800 m² und das Konzept der Kita ist naturnah orientiert. Es besteht gute Zusammen-
arbeit mit der Gemeinde Leißling, dem Eierbettel e.V., dem Einkaufszentrum „Schöne 
Aussicht“, dem Mineralbrunnen,….  
 
In der Kita arbeiten mit der Leiterin 11 Mitarbeiter. Es wird angefragt, ob die Kapazität 
bereits erreicht ist. Frau Helber antwortet, dass die Kapazität noch nicht erreicht ist. Die 
Kita nimmt jedoch nur 70-72 Kinder auf.  
Die Kita ist von 06:00 – 17:00 Uhr geöffnet.    
  
   
4. Nachtragshaushalt 2015  
 
Herr Trauer geht kurz auf den Bereich Kitas und Schulen ein.  
 
Im Ergebnisplan gibt es die größte Veränderung bei den Personalkosten (städtische 
Kitas) und höhere Zuweisungen für die Kitas freier Träger. Der Schlichterspruch wird 
die Personalkosten nochmals 5 % erhöhen.  
 
Im Finanzplan gibt es lediglich Veränderungen bei der Ausstattung der einzelnen Kitas.  
 
Nach kurzer Diskussion erfolgt die Abstimmung.   
  
Der Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport empfiehlt dem Stadtrat der Stadt 
Weißenfels der vorliegenden Nachtragshaushaltssatzung mit Nachtragshaushaltsplan 
2015 zu zustimmen.  
Mit dem Beschluss der Haushaltssatzung erklärt der Stadtrat ausdrücklich sein Einver-
ständnis, auf der Grundlage des Änderungserlasses zur vorübergehenden Erleichte-
rung des Haushaltsausgleichs vom 22.11.2013 den Betrag i.H.v. 2.418.200 € aus der 
Rücklage zur Deckung des Fehlbedarfs im Ergebnisplan in Anspruch zu nehmen.    
   
Abstimmungsergebnis 
Stadträte 
dafür:   9 dagegen: -  Enthaltung: - 
Sachkundige Einwohner 
dafür:   2 dagegen: -  Enthaltung: - 
 
 
5. Information zur angestrebten Anpassung Kostenbeiträge Kitas  
 
Anlehnend an die letzte Sitzung des Sozialausschusses berichtet Herr Trauer über die 
angestrebte Anpassung der Kostenbeitragssatzung der Kitas. Er geht nochmals auf die 
Prognose 2016 ein. 9,2 Mio. € müssen auf die Stadt und auf die Eltern verteilt werden 
(mind. 50 % Stadt  4,6 Mio. €). Der Anteil der Eltern würde laut der vorliegenden  
Kalkulation bei 42 % und der der Stadt bei 58 % liegen. Herr Trauer verweist auf die 
geplante Zeitschiene  siehe zeitlicher Fahrplan.  
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Herr Patzschke teilt mit, dass eine leichte Entspannung gegenüber dem Anfang zu  
spüren ist. Anstelle der 30 € sind jetzt im Durchschnitt 15 € zu zahlen. 
 
Es wird angefragt, was die Verwaltung macht, wenn die Elternkuratorien dagegen sind. 
Wird dann gegen den Willen der Eltern entschieden? Mit den Kuratorien soll erst mal 
gesprochen werden.   
 
Frau Buchheim findet, dass es schwer ist, dies den Eltern rüberzubringen.  
Des Weiteren muss auch die Gemeindeelternvertretung zu dieser Problematik angehört 
werden.       
  
 
6. Diskussion über Richtlinie zur Förderung von Kunst, Kultur, Sport und  

Sozialem  
 
Es wird diskutiert, ob der Abgabetermin der Anträge geändert werden soll. Man kommt 
zum Entschluss, den Termin auf dem 01.12. zu lassen. Über das Internet und das 
Amtsblatt sollen die Leute daraufhin gewiesen werden, sich an diesen Termin zu halten, 
da ansonsten nur in Ausnahmefällen einer finanziellen Förderung zugestimmt werden 
kann.  
 
Des Weiteren kommt zur Diskussion, ob sich die Vereine untereinander Gegenstände 
ausleihen können. Dies wäre jedoch ein großer Aufwand, da jemand eine Inventarliste 
führen müsste,….  
Die Erstellung einer Inventarliste der Stadt Weißenfels (nur Kernstadt) ist eine gute  
Aufgabe für die BIWAQ-Mitarbeiter. Der Sozialausschuss bittet, eine solche Liste mit 
den entsprechenden Verantwortlichkeiten (für einen eventuellen Verleih) zu erstellen.   
 
In dem Fördermittelbescheid soll den Vereinen nahe gelegt werden, dass es von der 
Stadt erwünscht ist, Gegenstände unter den Vereinen auszuleihen.  
  
 
7. Beantwortung von Anfragen  
 
Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor. 
   
 
8. Anfragen, Mitteilungen  
 
Herr Trauer teilt mit, dass die Übergabe der Bergschule am 30.10.2015 stattfindet. Ab 
14:30 Uhr ist Tag der offenen Tür. Der Umzug ist in den Herbstferien geplant. 
 
Herr Trauer informiert über die 2. Förderrunde von STARK III. Die Kita Großkorbetha 
soll eingereicht werden. Der Antrag ist bis zum November abzugeben. Am 26.10.2015 
findet dazu eine Informationsveranstaltung für die Eltern in der Kita statt. 
 
Ein Qualitätsmanagement muss in den Kitas durchgeführt werden. Herr Trauer erläutert 
kurz, was damit gemeint ist. 
 
Für das Mehrgenerationshaus muss die Stadt jedes Jahr einen Vorschuss geben. Im 



 

Niederschrift der  9. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und Sport  am 13.10.2015  Seite 4 von 4 

November muss eine Entscheidung getroffen werden. Im Haushalt 2016 ist dieser  
Vorschuss bereits enthalten. 
 
Die nächste Sitzung findet am 24.11.2015 in der Bergschule statt.  
   
 
 
  
Kabisch-Böhme Luther 
Vorsitzender Protokollführerin 
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